

**SEMINARIO: Seguridad  
alimentaria en la Región MONA:  
participación de la sociedad civil  
y asociacionismo**



## **Palabras de bienvenida**

30 de Noviembre de 2011

**MÓNICA BOHIGUES**

Secretaria General de la Fundación Promoción Social de la Cultura (FPSC)

Me alegro mucho ver a todos aquí reunidos como cada año. Han pasado ya 10 años, desde la fecha del 14 de septiembre de 2001, cuando la FPSC ha decidido crear la READI con vuestro apoyo y partenariado, y tengo la gran satisfacción de ver que la asociación sigue tan viva, aportando cada año sugerencias e ideas concretas y añadiendo su grano de arena para lograr entre todos alcanzar los objetivos del milenio de desarrollo en el Mediterráneo.

Como bien sabéis, la Fundación Promoción Social de la Cultura no solamente hace proyectos de cooperación al desarrollo en los países del Mediterráneo, pero siempre ha querido promover y estrechar las relaciones institucionales y humanas entre las dos orillas, y por ello la Fundación ha impulsado la creación de la READI.

La READI actualmente es una ONG de desarrollo enteramente autónoma con sus propios proyectos pero sigue contando con todo el apoyo de la FPSC, a todos los niveles, para el logro de sus objetivos.

Cada una de vuestras organizaciones representa un amplio sector social de cada uno de los países representados. El trabajo de cada una en partenariado con la FPSC nos ha permitido juntos, poder influir en el desarrollo de vuestros respectivos países gracias a la puesta en marcha de proyectos de amplio alcance social abarcando la inserción e integración de sectores importantes de poblaciones vulnerables, además de colaborar activamente en la creación de nuestro espacio común mediterráneo de

diálogo, reflexión y amistad y de aportar a la comunidad internacional, mediante las Naciones Unidas, las conclusiones de nuestras reflexiones conjuntas.

Desde 1992, La Fundación ha destinado a la zona del Mediterráneo, el 54% de sus recursos aplicados en cooperación al desarrollo. La FPSC ya ha ejecutado en partenariatado con muchos de vosotros, más de 198 proyectos en 10 países de Oriente Medio y Norte de África (Palestina, Líbano, Jordania, Irak, Siria, Mauritania, Argelia, Marruecos, Túnez y Egipto).

De estos proyectos, un gran número ha contribuido directamente a los Objetivos del Milenio. Cabe resaltar que la contribución ha sido más relevante en tres de estos objetivos: el acceso a la educación, la erradicación de la pobreza y la igualdad entre hombres y mujeres.

Este año la situación en todos los países del sur y del norte del mediterráneo no deja de ser preocupante. Al sur, las revueltas, han asolado casi todos los países, y han dejado su rastro de muertos, guerras civiles y destrucción. Todavía en muchos de ellos, la situación sigue inestable, que sea económicamente, políticamente o socialmente. Mientras en la orilla norte la crisis económica esta dejando a muchas familias en paro y sin recursos.

Desgraciadamente esta situación, no parece que tenga rápida e fácil solución y sobre todo parece indicar que puede durar algún tiempo más.

Cabe recordar que las revueltas en el mundo árabe empezaron por la inmolación por el fuego de Mohamed Bouazizi, el vendedor de verduras, desesperado porque le habían quitado su medio de subsistencia y que ya no sabía como mantener y dar a comer a su familia.

De las causas más importantes de las revueltas actuales han sido el incremento del paro juvenil y el aumento de los precios de los alimentos. Así que el tema de reflexión común para este año, la seguridad alimentaria, es crucial para millones de hogares que están sufriendo los efectos negativos de la subida del precio de los alimentos.

Para nosotros otra vez reunidos aquí, se trata de nuevo de aunar nuestros esfuerzos para que juntos podamos ofrecer nuestras conclusiones y recomendaciones concretas para seguir en la construcción de una sociedad que se debe de ser pacífica en el mediterráneo y que defienda la justicia, los derechos fundamentales y las libertades públicas y así podremos vencer la tentación de enfrentamientos.

Os deseo a todos una jornada fructífera.